

L'association, qui a pris le nom d'une fleur



Vincent Douce.

Saint-Savin accueille une nouvelle association, dont le nom évoque la beauté de nos montagnes. A l'initiative, Vincent Douce souhaite promouvoir le patrimoine de son village d'adoption en organisant régulièrement des événements culturels et artistiques intergénérationnels, dont la portée philosophique se situe au croisement de l'humanisme et de l'éducation populaire. Rendez-vous dès juillet, autour de thématiques alliant les sciences et l'histoire.

Enseignant les mathématiques, il est arrivé en août 2022 « *par le hasard de l'immobilier* », immédiatement séduit. Haut-lieu du patrimoine bigourdan, entouré par les montagnes du Lavedan, le village de Saint-Savin offre au regard le mouvement des saisons, à l'esprit l'apaisement du temps long. Vincent Douce s'est penché sur

l'histoire de l'abbaye, plus haut à celle de la chapelle Notre-Dame de Piétat construite à l'écart du village, dont la voûte « aux oiseaux » peinte au XVIII^{ème} siècle, fut restaurée dans les années 1980. S'imprégnant, il apprend que l'abbaye, qui renferme notamment un orgue Renaissance élevé en 1557, fut administrée sous le règne de François

1^{er} par un abbé commanditaire, ami de Montaigne et mathématicien : « *Il y a toujours dans cette abbaye une activité religieuse qui donne vie à ce grand bâtiment et qui témoigne d'une foi sincère* », dit-il. Après avoir organisé une visite de l'abbatiale avec lecture de poèmes, Vincent Douce a le déclic. Faisant se rapprocher histoire et créativité, il crée l'association EdelWeiss avec un petit noyau d'habitants, du nom « *de cette fleur isolée dans la montagne, comme le village, dont la blancheur évoque la quête de lumière* ». La commune de Saint-Savin, qui lancera dès septembre un chantier de restauration de l'abbatiale, soutient naturellement l'association.

Des conférences scientifiques, mais pas que...

Le 7 juin, EdelWeiss organisait son premier événement. Inspiré par l'émission « Echappées belles, un hiver dans les Pyrénées », diffusée le 18 mars dernier sur France 3, Vincent Douce a contacté Jonathan Rebouillat, naturaliste et origamiste. Deux groupes de 15 personnes ont participé à une balade en forêt, suivie d'un atelier origami. En juillet, l'association proposera deux thématiques scientifiques, ouvrant large la porte à d'autres disciplines. La première journée sera consacrée aux séismes avec Guy Sénéchal, sismologue à l'UPPA (de grands séismes frappèrent Saint-Savin en 1660 et 1854), la seconde à l'astronomie avec Rémi Cabanac. Le directeur scientifique du Pic du Midi proposera un voyage dans l'espace-temps en décrivant les étranges objets dont l'univers est peuplé depuis notre environnement proche jusqu'aux limites observables, quand l'univers n'avait que 380 000 ans : « *Ce n'est pas une conférence universitaire, mais un outil de vulgarisation scientifique* », précise Vincent Douce. Pour 2024, les projets foisonnent, avec le même intérêt pour le partage de connaissances quel que soit l'âge : « *J'aimerais faire venir le rappeur Naïm Zriouel* », annonce-t-il. L'artiste, qui entretient depuis sa plus tendre jeunesse une passion quasi-obsessionnelle avec les mots, allie contenus éducatifs et sonorités acoustiques hip-hop pour aider les élèves à traverser les grands courants philosophiques. Vincent Douce envisage également d'organiser un cycle de conférences sur les mathématiques avec le même souci de pédagogie. Sans autre objectif, que celui de partager sa passion pour les maths.

Florence VERGÉLY

Contact association EdelWeiss
06 13 11 07 26

Informations www.edelweiss-saint-savin.fr

Mercredi 12 juillet : « Séismes »

10h : Table ronde « Enseigner les mathématiques aujourd'hui »

15h à 18h : Jeux de société pour les enfants sur le thème de la montagne

17h : Conférence « Les séismes dans les Hautes-Pyrénées d'hier à aujourd'hui » avec Guy Sénéchal, sismologue à l'UPPA

18h30 : Déambulation historique « L'abbatiale au fil des séismes » par Françoise Bayoumeu et/ou Thibaut de Rouvray

19h30 : Déambulation poétique dans les jardins de Saint-Savin

Mercredi 19 juillet : « Astronomie »

17h : Conférence avec Rémi Cabanac, astronome et directeur scientifique du Pic du Midi

18h30 : Déambulation poétique

22h : Conte musical

23h : Observation des étoiles (si conditions météorologiques favorables)

Participation aux conférences 5 euros, déambulations 20 personnes maximum, réservation conseillée au 06 13 11 07 26.

Possibilité de dîner avec les intervenants en réservant préalablement au Bistrot de l'Abbaye au 05 36 30 03 65 en précisant « Menu Edelweiss ».